

- der Zunahme des Straßenverkehrs, der Verkehrsdichte und daraus resultierende Anforderungen, insbesondere an die Gewährleistung der Sicherheit der zu transportierenden Inhaftierten.<sup>a)</sup>

Der planmäßige Ausbau und die Spezifizierung der GTW sind Bestandteil und zugleich eine wesentliche Grundlage für die Gesamtheit der sicherheits- und effektivitätserhöhenden Maßnahmen im Bereich Transporte der Linie XIV.

Der Ausbau der GTW stößt jedoch auch auf objektive Grenzen, wie es insbesondere die konkreten Abmessungen sowie Parameter des Fahrzeugtyps und hierbei insbesondere des Transportraumes sind.

Dieser Faktor muß als gegebene Größe in alle Überlegungen und Planungen des Ausbaus sowie der Spezifizierung einbezogen werden.

Es gilt letztlich das Ziel des Ausbaus und der Spezifizierung der Transportfahrzeuge - die Bereitstellung anforderungsgerechter GTW - mit dem objektiv erforderlichen Minimum an Aufwand, insbesondere Materialeinsatz sowie einem Maximum an Sicherheit, Effektivität und Qualität zu realisieren.

In diesem Zusammenhang ist auf einige wesentliche Faktoren zu verweisen, die beim Ausbau und der Spezifizierung der GTW als wichtige Erkenntnisse der bisherigen Transporttätigkeit sowie Ausgangsgrößen zu beachten sind.

a) Der Grundsatz, daß das Leben und die Gesundheit der Inhaftierten zu schützen ist, muß stets beachtet und durchgesetzt werden.